
    初夏的上海之夜，被

缪斯女神的火炬点燃。 第
十二届中国艺术节好戏连

台，从中心城区到市郊，上
海 16 个区的展演场所全

面开花，让观众大饱眼福。

十二艺节， 折射出剧
场艺术强大的生命力。 参

加十二艺节展演的 51 台

剧目，覆盖戏曲、话剧、儿
童剧、歌剧、舞剧、音乐剧、

音乐会等各个艺术形式。

其中， 戏曲演出让人目不

暇接，除了京剧、昆曲、豫

剧、 秦腔等人们熟悉的剧
种外，苏剧《国鼎魂》、黔剧

《天渠》、盱河高腔·乡音版
《牡丹亭》、白剧《数西调》、

闽台地方戏 《阿搭嫂》等
“小众”剧种值得关注。

这些地方戏的名字，

许多人都第一次听说，有
些剧种甚至称得上 “活化

石”：盱河高腔是江西抚州
具有 500年历史的古老声

腔，400多年前，汤显祖的
传世名作《牡丹亭》可能就

以盱河高腔首次唱出；白
剧是此次 38 台戏曲作品

中唯一的少数民族剧种，

原名“吹吹腔剧”，主要流
行于大理白族地区， 早在

2008 年就被列为国家级

非物质文化遗产名录；苏
剧，被称为“天下第一团”———全国

仅有这一个团唱这一个剧种。

如此珍稀的戏曲之花来到上海

盛放，让观众领略到了其独特的美。

十二艺节成为不同剧种的戏剧工作

者一次对话交流、 博采众长的难得

机会。而更多的观众和市民，也因此
增加了对博大精深、 多姿多彩的中

华文化的认识，增强了文化自信。

很多 80 后、90 后也被十二艺

节“圈粉”。此次展演的多部舞剧“自
带网红体质”，既有历史题材，也有

现实题材， 但无一例外都是最新的
原创作品。 《永不消逝的电波》一开

票就被秒杀， 很多网友从外地赶来
“二刷”“三刷”， 并在社交网站上推

荐这部红色谍战舞剧。 来自重庆歌
舞团的舞剧《杜甫》再现 1200多年

前《丽人行》盛唐女子的舞姿，其片
段在抖音平台播放 7.4亿次。 很多

人因此放下手机，被吸引进了剧场。

互联网深刻影响着我们的时代，

改变着我们的生活。曾经有人忧虑：

90后、00后这些互联网原住民，连电

视都不看了，还会去剧场看戏吗？

答案是肯定的。 十二艺节的火

爆，就是最好的例证。
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双子塔现场综合验收当天发证
“一网通办、虹口快办”刷出新速度

    本报讯 （特约通讯员 龙钢

记者 袁玮）“竣工合格证书当天核
发”“营业执照 24小时随时可取”

“申领发票最快半小时”“企业开办
线上一口申报、线下一窗领取”。记

者今天在虹口区获悉，该区依托
“一网通办”线上线下政务服务互

通融合，聚焦照、税、证、章企业最

关心的四大办事堵点，着力提升办
事速度和体验度，企业办事“一站

式服务”便利店持续升级，不断刷
新“虹口快办”新速度。

记者了解到，日前北外滩星港
国际中心项目验收时，该项目材料

齐全后，由虹口区建设管理委员会

牵头，组织规划、土地、绿化、环卫、

卫生、民防、交警等部门现场综合
验收，当场出具验收意见并核发竣

工合格证书。据悉，该项目的地下、
地上两个验收项目实现审批时间

再减半。
北外滩星港国际中心是目前

全市最高的双子塔楼，涵盖双子办

公楼、主题裙房及地下空间等多种
工程格局，施工用时近 5年。大型

工程项目的验收涉及规划、绿化、
消防、卫生等多家部门，且验收材

料复杂、流程繁琐、耗时长。在工程
建设项目审批制度改革前，最长需

要 3个月才能完成验收，在很大程
度上增加了企业办事成本。自改革

以来，虹口区依托建设工程联审平
台，改以往多家部门分头验收为一

家牵头综合验收，在各验收部门主

动提供提前服务的基础上，实现材
料一口申报，出具一份验收意见，

最快当天核发竣工合格证书。
为更大程度减少企业跑腿，提

升线下窗口办事温度，虹口区“社
会投资项目审批审查中心”正式入

驻区行政服务中心工程建设项目

审批服务受理区。按照工程建设的
四个阶段，实现每个阶段全事项的

“一窗通办”。目前，施工许可证办
理平均 1.5个工作日，竣工验收和

备案办理平均 5.5天。
“我们上午申请下午就领到了

证，才 4个小时就拿到食品经营许
可证，效率太高了。”新近投入营业

的商业网点白玉兰广场购物中心
的相关负责人说。据悉，虹口区市

场监管局自我加压，对食品经营许

可证审批流程再造，在现场核查时
确认装修和审核图纸无误后当场

审核通过，并快速审批制证，压缩
不必要的等待时间，较法定的 20

个工作日足足节省 19天，让企业
在最短时间内取得经营许可证。

为持续推动企业减负，虹口区

还直面企业开办环节中的实际问
题，不断推出简化办事流程、减少

办事环节的实招。本月，该区行政
服务中心开设企业开办“一窗通”

服务专区，一个窗口即可领取“营
业执照、法人一证通、公章、税控

盘、发票”，最快 24小时即可完成
企业开业所有基本手续，无须再分

别到工商、税务、刻章企业跑来跑

去。此外，区行政服务中心增添 24

小时自助证照柜、“一网通办”智能

自助工作台等智能设备，实现证照
全时段领取，线上线下无差别服

务，依托“一网通办”，打造更具
“虹口特色”的一流营商环境。
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    本报讯（首席记者 姚丽萍）今

天上午，市十五届人大常委会第 12

次会议表决通过“市人大常委会关

于贯彻实施《中华人民共和国外商
投资法》若干问题的决定”，明年 1

月 1日起实施。这个决定传递出鲜
明的价值取向是———上海将向世界

高质量敞开大门。

今年 3月，十三届全国人大二
次会议通过外商投资法。面对全球

贸易保护主义、单边主义抬头，经济

全球化遭遇波折，多边主义和自由
贸易体制受到冲击，不稳定不确定

因素增多，风险挑战加剧，中国以国
家立法的方式促进、保护外商投资，

营造更加法治化、国际化、便利化的
营商环境，以开放促改革、促发展。

今天通过的决定，是对国家大

法立法精神的积极回应，有利于维
护法制统一，保障外商投资法在上

海全面贯彻实施。

外商投资法实施后，“外资三

法”———中外合资经营企业法、外

资企业法、中外合作经营企业法同
时废止。《上海市外商投资企业审批

条例》不再具有上位法依据，决定因
此废止《上海市外商投资企业审批

条例》，并对其他地方性法规与外商
投资法不一致的条款予以停止实

施。同时，推动扩大开放，决定支持

并授权政府在外商投资法框架下

积极有效作为，促进外商投资，保
护外商投资合法权益，规范外商投

资管理。
外商投资法第 13条规定，国家

根据需要，设立特殊经济区域，或者
在部分地区实行外商投资试验性政

策，促进外商投资，扩大对外开放。

对此，决定提出，本市积极争取国家
设立特殊经济区域，或者实行外商

投资试验性政策措施。决定保障了

上海继续当好改革开放排头兵、创
新发展先行者。

此外，决定还提出，本市建立优
化营商环境法治保障工作机制，积

极营造内外资公平竞争的市场环
境，外商投资企业依法平等适用本

市支持企业发展的各项政策。这符

合外商投资法的立法精神，体现了

“内外资一致”的价值导向。

市人大常委会会议上午通过“贯彻实施《外商投资法》的决定”

上海将向世界高质量敞开大门

    各展演队伍阵容整齐，小

乐手们英姿飒爽地走过主席台
接受检阅，在观众们的欢呼声

中开始气势恢宏的表演⋯⋯
今天上午，由静安区教育

局主办，静安区青少年活动中
心、静安区教育合作交流中心

协办的第七届静安区学生行进

乐展演活动，在静安体育馆拉
开帷幕，来自静安的 9支队伍

轮番上演精彩节目。孩子们在
展演中需要发挥团队精神，才

能展示完整的音乐作品。

本报记者 孙中钦
摄影报道

乐动新静安
齐舞梦飞扬

优化营商环境

今日论语

    昨天外出，叫了一部网约车。

在成都北路南京西路口，司机违
法被交警拦了下来。本来是很寻

常的一件事，但这个交警一开口，

却让人有些诧异。

当时网约车司机可能是路不
熟，在路口犹豫走机动车道还是

辅路，结果走了个Ｓ形，实线变道
了。交警拦下他后，从边上可以明

显看到，司机有些沮丧，靠边后无
精打采地摇下车窗。

没想到车外传来一把温柔低

沉的声音。“是不是路不熟开错路
了？要去哪我帮你看看。”这个交

警没有像人们常见的那样，一开口
就要驾驶证、 行驶证， 而是“自来

熟”地和司机聊了起来。司机显然

也有些意外，甚至有些受宠若惊，

愣了半天才说了目的地。交警听
了点头：“路是没错的，但你刚才

这样开很危险知道吗？变过去变
回来，很容易发生事故。下次可千

万别这样了。”

春风化雨般的提醒， 让人有
些为司机庆幸：看来碰上心软的

交警了，估计教育一下就会放行

吧。没想到交警清了清嗓子：“请
出示下驾驶证、行驶证。”这话头

转换得让人有些猝不及防，司机
可能还沉浸在刚才的语境中，听

话地把证件交了出去。

“6分了啊，扣完就9分了。你
要注意了哦。” 交警查了PDA，又

开启了“絮叨”模式。“你们干这个
挺辛苦，分扣完了也耽误做生意，

老违法也很危险，你自己要心里
有数啊。”一边苦口婆心，一边麻

利地完成了开单处罚的全过程。

交警把证件交还司机时，坐在副

驾驶座上的笔者忍不住探头看了
一下，是个中年交警，瘦瘦的，模

样普通，和那温柔声音有些不搭。

路上司机告诉我， 开网约车2

年多了，第一次碰到这么“客气”的

交警，“心里很舒服，被罚也认了”。

上海近年来一直在评选 “马
天民”式的好交警，只因交警其实

是和普通百姓打交道最多的警种
之一。市民对警察的印象观感，交

警占了很大分量。 笔者一位好朋
友也曾是一线交警， 站马路多年

未发生一起冲突、 未收到一次投
诉， 每次都能把违法人说得心服

口服。 他曾告诉笔者：“执法也是
一门艺术。 一句话可以把人说得

笑起来，也能把人说得跳起来。”

严格执法不等于粗暴执法，

温柔执法不等于徇私枉法。 很多

时候，执法是最好的普法，但首先

要让法律深入人心。

新民随笔 温柔执法
潘高峰


